

**OVACIONES** 

5/11/2025

OPINIÓN





## Todo mal

La presidenta Claudia Sheinbaum fue vulnerada a unos pasos de Palacio Nacional. Un hombre logró acercarse, besarla en la mejilla e incluso tocarla sin su consentimiento, antes de que su equipo reaccionara. Ninguna detención, ningún control. El incidente, en pleno Centro Histórico, expuso no sólo una grave falla en el dispositivo de seguridad, sino una realidad estructural: ni el poder político protege del acoso que padecen las mujeres todos los días. Las imágenes, difundidas en redes, reabrieron el debate sobre la impunidad y la cultura machista que normaliza la violencia de género incluso frente a las cámaras y la autoridad. Y desnudan la falta de protocolos de seguridad efectivos, modelo heredado de López Obrador, que sustituyó al Estado Mayor Presidencial por una ayudantía sin entrenamiento especializado.

### De Michoacán a San Lázaro

Lo previsible ocurrió: la tragedia de Uruapan llegó al Congreso. Diputados del PAN y PRI colocaron sombreros "ensangrentados" y veladoras en sus curules para recordar al alcalde **Carlos Manzo**, asesinado el 1 de noviembre. El gesto, tan simbólico como político, buscó evidenciar la violencia que el gobierno minimiza y la inseguridad que se expande desde Michoacán. En San Lázaro guardaron un minuto de silencio. En Uruapan, las familias siguen guardando miedo. La oposición aprovechó el luto para exhibir el fracaso en materia de seguridad. En la Cámara baja, como en el país, los homenajes sustituyen a las soluciones.

# Tragicomedia legislativa

En el Senado fueron más... vocales: una función gratuita de gritos, acusaciones cruzadas y megáfonos en pleno recinto. El tema era el homicidio del presidente municipal, pero terminó en concurso del insulto más "ingenioso". Morena y aliados intentaban cambiar el tema hablando de la reduc-

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

16

**OVACIONES** 



ción de la pobreza y del nivel de aprobación de la presidenta Sheinbaum, mientras la oposición recordaba que van lo alcaldes asesinados en un año de gobierno. Entre tanto alboroto, nadie aclaró nada: todos culpables, todos víctimas, todos indignados... y el país, viendo el mismo circo de siempre y que se hace poco o nada por reducir la inseguridad.

**OPINIÓN** 

### Otro revés

5/11/2025

El que no las trae consigo es el empresario Ricardo Salinas Pliego, pues uno a uno, como era de preverse, se van cerrando las opciones para tratar de posponer los fallos que lo obligarían a pagar los créditos fiscales que tiene vigentes. La SCJN rechazó otro argumento del Grupo Salinas, pues, le advirtieron, no hay sustento legal para tratar de diferir los fallos, con el argumento de que ya se solicitó un ajuste al SAT. ¿Tendrá un as bajo la manga?

#### Sustitutos

Clara Brugada presentó los nuevos nombramientos de su gabinete como si se tratara del draft de la administración capitalina. Tras la salida de **Alejandro Encinas**, designado embajador de México ante la OEA, **Pablo Yanes Rizo** asumirá la Secretaría de Ordenamiento Territorial y Metropolitano. Economista con experiencia en la CEPAL, es especialista en derechos sociales y derecho a la ciudad. En la Secretaría de Educación se incorpora **Pedro Moctezuma Barragán**, doctor en planeación y desarrollo, quien fue secretario del Agua en el Estado de México y cuenta con amplia trayectoria en la UAM, así como en proyectos de sustentabilidad, agua y biodiversidad.